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経
費
節
減
の
た
め
に
、
ホ
テ
ル
は
４

人
部
屋
で
し
た
。

朝
の
散
歩
に
出
か
け
る
の
に
、
６
時
１

５
分
に
出
よ
う
と
決
め
ま
し
た
。
私
は
５

時
ご
ろ
か
ら
目
は
覚
め
て
い
ま
し
た
が
、

ま
だ
起
き
な
く
て
も
大
丈
夫
と
、
ご
ろ
ご

ろ
し
て
い
ま
し
た
。
す
る
と
、
５
時
１
５

分
に
だ
れ
か
の
目
覚
ま
し
が
鳴
り
、
５
時

半
に
ま
た
別
の
目
覚
ま
し
が
鳴
り
…
。

（
音
量
は
小
さ
い
も
の
で
し
た
が
）

わ
た
し
は
６
時
に
起
き
れ
ば
十
分
と
思
っ

て
い
た
の
で
、
ど
う
し
て
こ
ん

な
に
早
く
起
き
る
ん
だ
ろ
う

と
不
思
議
で
し
た
。
が
、
み

な
さ
ん
の
様
子
を
見
て
い
て

わ
か
り
ま
し
た
。
そ
し
て
一

言
「
外
へ
出
よ
う
と
思
っ
た

ら
や
ら
な
き
ゃ
な
ら
な
い
こ

と
が
い
っ
ぱ
い
あ
る
の
よ
」

「
１
時
間
前
に
は
起
き
な
く

ち
ゃ
」
。

な
る
ほ
ど
、
朝
の
散
歩
に
出

る
の
に
、
私
自
身
は
起
き
て
か
ら
着
替
え

て
、
顔
を
バ
シ
ャ
バ
シ
ャ
洗
え
ば
お
し
ま

い
だ
け
ど
、
一
般
的
に
、
女
性
の
朝
は
忙

し
い
の
で
す
。
忘
れ

て
い
ま
し
た
。

私
は
、
そ
の
分
、

た
く
さ
ん
寝
ら
れ
て

ラ
ッ
キ
ー
、
と
い
う

こ
と
に
な
る
の
で
し
ょ

う
か
？
？

みち子のひとりごと

沖縄②

中之島保育所・中之島幼稚園・本町幼稚園・
四ヶ郷保育所を市立本町認定こども園に!?

9月18日、議員協議会が開かれ、「公共施設の再整備について」「和歌山市人口ビジョン、

和歌山市まち・ひと・しごと創生総合戦略」についての説明がありました。

「公共施設の再整備について」、

①伏虎中学校の跡地活用として、市民会館と県立医大薬学部を2021（平成33）年度開館・開

校にむけ事業をすすめる

②雄湊小学校跡地活用として、グランドは伏虎小中一貫校のサブグランド、校舎・体育館は大

学誘致を含め教育施設として活用

③本町小学校跡地活用として、上記の２保育所と２幼稚園を一つにして本町認定こども園を20

20（平成32）年度開園できるよう事業をすすめる こども総合支援センターを移転する

④南海和歌山市駅前再整備として、市民図書館、市駅前自転車駐車場、市駅前広場、市道市駅

前線を整備、図書館は2019（平成31）年度開館できるよう事業をすすめる

⑤市民会館、市民図書館跡地活用として、市民図書館跡地は図書館移転後に生涯学習の拠点と

して生涯学習センター（仮称）の再整備、市民会館跡地は利用方法検討中

⑥地場産業振興センターの移転 移転先として「わかちか広場」を検討中、2017（平成29）

年度中の移転をめざし、建物の活用方法を並行して検討する

他に、中央卸売市場の再整備として2016（平成28）年度中に再整備の結論を出し、今後のス

ケジュールを詰めていくとしています。

★「和歌山市人口ビジョン」「和歌山市まち・ひと・しごと創生総合戦略」について市は、

１０月２６日までパブリックコメントを行い、市民の皆さんの意見を募集しています。
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新婦人フェスティバル!!
１０月１８日（日）
13:30～16:00

中央コミュニティセンター
各小組（サークル）の

舞台発表（フラ・楽器・コーラスなど）
作品発表（絵手紙、着物リフォームなど）など

どなたでもお気軽にお越しください
（私松坂も舞台発表に参加します）

９
月
９
日
、
天
台
寺
門
宗
総
本
山
園
城
寺
、
本
山

修
験
総
本
山
聖
護
院
門
跡
、
真
言
宗
犬
鳴
派
七
宝

滝
寺
、
京
都
仏
教
会
顧
問
弁
護
士
ら
７
名
が
、
滝

畑
に
計
画
さ
れ
て
い
る
産
業
廃
棄
物
最
終
処
分
場

建
設
計
画
の
中
止
を
求
め
る
要
望
書
を
、
和
歌
山

市
長
、
和
歌
山
市
議
会
議
長
、
和
歌
山
県
知
事
に

提
出
し
ま
し
た
。
要
望
書
は
、
「
建
設
予
定
地
は

修
験
道
の
主
要
な
山
岳
修
験
道
場
で
あ
る
〝
葛
城

修
験
〞
の
道
中
に
位
置
し
て
、
極
め
て
重
要
な
霊

域
に
あ
た
る
。
今
も
神
仏
が
宿
る
宗
教
的
霊
地
と

し
て
、
宗
教
的
伝
統
が
息
づ
く
宗
教
文
化
的
な
価

値
を
後
世
に
守
り
伝
え
る
た
め
、
地
元
住
民
は

も
ち
ろ
ん
周
辺
の
市
町
村
並
び
に
国
民
の
共
有

財
産
と
し
て
美
し
い
水
を
は
じ
め
豊
か
な
恵
み

を
も
た
ら
し
て
き
た
自
然
環
境
や
風
致
を
維
持

し
、
環
境
保
全
を
図
る
た
め
」
即
時

中
止
を
求
め
る
と
し
て
い
ま
す
。

こ
の
要
望
書
を
受
け
、
建
設
に
必

要
な
林
地
開
発
の
許
可
権
を
持
つ
仁

坂
吉
伸
知
事
は
「
林
地
開
発
に
は
許

可
基
準
が
あ
り
地
元
の
人
の
同
意
が

な
け
れ
ば
許
可
で
き
な
い
。
今
回
は

地
元
が
一
致
団
結
し
て
反
対
し
て
い

る
の
で
許
可
し
な
い
と
前
か
ら
言
っ

て
い
る
」
と
述
べ
ま
し
た
。

滝
畑
・
最
終
処
分
場
建
設
計
画

知
事
「
林
地
開
発
は
許
可
し
な
い
」

普天間基地へ行きました。もちろん中には入

れません。そこはアメリカですから。嘉数高台

公園から基地を一望できるようになっています。

そこから見た普天間基地は、広大な敷地の回り

にびっしりと人々の暮らしがある、元々はすべ

てが人々の暮らしの場だったはずなのに…戦後

強奪によってつくられ広げられていった米軍基

地。いまも存在し続けている不条理を強く感じ

ました。沖縄の米軍基地は沖縄を守るためにあ

るのではありません。ベトナム戦争の時に、沖

縄から爆撃機が飛び立ち、ベトナムでは「悪魔

の沖縄」と呼ばれていたと話がありました。最

大の広さを持つ、嘉手納基地。道の駅「カデナ」

がありやはり一望できます。また別に、「安保

の丘」と呼ばれる場所もあり、全体が見渡せま

す。そこからは左右180度以上に基地が広がっ

ていました。嘉手納町の82.6％が基地。残りの

17.4％に町民が押しやられている、その現状に

何も感じない「アメリカ」とはなんだと、思わ

ずにはいられませんでした。

沖縄で様々な方から聞いた話から、ずっと平

和の国であった琉球が日本に併合されて沖縄県

になり、その島で激しい戦闘が行われ島民が犠

牲になった、戦後はアメリカの統治下で苦難を

強いられ、復帰してもいまだに基地が存在し、

さらに拡大されようとしている、こういった歴

史の上に立ってオール沖縄のたたかいがある、

この歴史にオール沖縄の原動力があることを実

感しました。

沖縄へその２･･･

沖縄のたたかいの歴史
が沖縄の心をつくる

普天間基地。右はオスプレイ。左のヘ
リコプターと比べて大きさがわかる。


